
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 令和３年度が幕を閉じます。世界中でパンデミックが続く中、今年度も教育活動の縮小、延期・中止が続

きました。密を避ける生活が当たり前となり、人と人とのつながりを感じにくい１年間だったと思います。

そんな中、今年も福間中生は、「コロナの波（Wave）を乗り越えよう」と前を向き、「お互いに認めあい（愛）、

共につながりあい（愛）、良さを生かしあい（愛）」、“Jump Up”した１年間でした。本当に大きく成長しまし

た。その蔭には、学校には来れないけど、福間中生を応援してくださっている大人の方々のたくさんの支え

がありました。地域の大人は福間中生の活躍をとても喜んでくださっています。幾つかを紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
福間中学校コミュニティ通信 ニューズレター 37号

３年生による「福間中発！福津市未来会議」  

  ９月２５日（土）３年生「未来会議」グループ学習（地域の大人１３人をお招きして） 

  １３人の GT（各テーマに詳しい地域の方や当時の卒業生）にきていただき、リモート授業を行いま

した。テーマ毎の深い背景や大切な視点を聞き、考えを深めました。グループ交流を行い、GT とも双

方向で交流しながら、今後の道筋やあり方を考え、アイデアを出していきました。貴重な時間でした。 

１０月２２日（金）３年生「未来会議」発表会（地域の大人１８人をお招きして） 

  テーマ班毎にクラスで発表会をしました。そして、コメンテーターとして地域の方からアドバイス

をいただきました。福津市の課題を解決するための SDGs を意識した改善策がたくさん出ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

【テーマ①】松林保全活動 

・とても緊張した。作ったスライドや考えたスピーチも、伝えたいことをコメンテーターの方に全て伝えられた。良かった。 

多くの参加者のおかげで松林がきれいに保たれていることを改めて実感した。私もそれに貢献できるように、 

活動が再開したら参加しようと思った。 

【テーマ②】福まねき年賀状大作戦 

・現在、お年寄りの方々は７５００人もいらっしゃるのに、２０００通しか届けられていないことを知れた。 

【テーマ③】弁当の日 

・弁当の日を始めると福中の残食率が２０％から４％まで下がったということを始めて知りました。 

【テーマ④】見まもり隊 

・見守り隊の方々がいてくださったことで、安心して学校に来れていたことを実感して感謝の気持ちで一杯になった。 

【テーマ⑤】５つの誓い 

・４０年も前のことが今も福中で引き継がれているのがすごいなと思った。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

          １年生と「まわし読み新聞」    １月２２日（土） 

 
●感染状況が厳しくなり、当日は大人の方々の参加なしで実施しましたが、実行委員中心によく頑張りました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○班の人と協力してできたので、できた時の嬉しさが大きかった。交流などをしていくにつれて、他の班の「こういう所が

良かったな」という所が、それぞれの班にいっぱいあって、読むのがすごく楽しかった。班でいろいろ考えてできた新聞

なので、前よりも班の仲が深まった気がした。 

 

○今までも家で新聞を読むことはやっていたが、今回班の人と交流をすることで、自分では選ばないような記事をじっくり

と読むことができた。また同じ記事に対する意見も人によって違うという気づきもあったので、新たな視点を持つことに

つながったと思う。 

 

○新聞の中に、今日の深夜に起こった記事が載っていて、「すごい」と思いました。今は SNSが主流になっています

が、新聞は正しい情報が詳しく載っていて、普段見ないような情報が知れるので、日常生活にとりいれることも大切だ

と思いました。 

２年生と「トーク・フォークダンス」   

11 月 27 日（土）、12 月 1 日（水）、2 日（木）、3 日（金） 

●本年度は４日間に分け、タブレットを活用して、大人と生徒をオンラインでつなぎ、実施しました。 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
〇今回のトーク・フォークダンスを通して、大人の方々のたくさんの意見を聞き、自分の考えが変わったり、深まった

りしました。いろいろなお題について話す中で、難しいお題がたくさんあり、その時は大人の方々に助けてもらったり

もしました。また自分の考えを口に出して言うことで、物事についてよく考える良い機会になりました。久しぶりに地

域の方々と交流することができ、楽しかったです。最初はどんな感じだろうと緊張していたけど、話してみると意

外と会話が弾んだりして、おもしろかったです。（生徒感想） 

 

○あっという間の時間でした。とても豊かな未来をイメージできる出会いでした。ひとり一人の生徒の皆さんが前を

向いており、それぞれの意志や意見を持っていることに感動しています。トーク・フォークダンスの魅力を生かされ

た問いの内容も具体的かつ中学生と大人が双方で学び合えるものであったと思います。この機会を頂き、本当

にありがとうございました。（追伸）オンラインの良さも存分に感じました。目を合わせて話せること、これが一番の

ポイントと思いました。また会いましょう。（参加者感想）。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福まねきボランティア活動  

 

●本年度は１２月から行いました。１１日間、のべ１５９人の生徒が活動しました。 

 活動名 期日 

１ 福間南地区クリーン作戦 １２月１１日（土） 

２ 松林保全活動（花見が浜地区） １２月２５日（土） 

３ 松林保全活動（西福間地区） １月 ８日（土） 

４ 竹尾緑地クリーン作戦  １月１５日（土） 

５ 松林保全活動（西福間地区）  ２月 ５日（土） 

６ 福間南地区クリーン作戦  ２月１２日（土） 

７ 花植えボランティア（福間中正門）   ２月２４日（木） 

８ 「植樹祭」（花見が浜地区）   ２月２６日（土） 

９ 「植樹祭」（西福間地区）   ３月 ５日（土） 

10 竹尾緑地クリーン作戦 ３月１２日（土） 

11 松林保全活動（花見の里地区） ３月２６日（土） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇清掃活動のボランティアは初めてで、いつも学校から帰っている道のゴミ拾いをしました。意外とゴミの量がたくさ

んあって、袋に入らなくなるほどゴミを拾ったけど、それでも拾い足りないという状況でした。でも、地域に貢献でき

たという気持ちになって、とても楽しかったです。 

（１２／１１福間南地区クリーン作戦） 

 

〇私はこのボランティア活動で、清掃だけでなく、松の木に鳥の巣箱を設置するとても貴重な体験をすることがで

きました。また、巣箱には、色々な工夫がされていて、すごいと思いました。 

（１／８西福間地区「松林清掃」） 

 

〇私は部活で竹尾緑地を利用させてもらってるので、自分にできることを一生懸命頑張りました。あまりゴミは落ち

てないだろうと思っていましたが、実際はゴミを拾いきれないほどの量がありとても驚きました。このボランティアを

通して環境を汚さないことの大切さを学ぶことができました。        

 （１／１５竹尾緑地クリーン作戦） 

 

〇ボランティアに参加するのは初めてだったけど、人や学校のために貢献できるのが嬉しくて、また機会があれば

参加したいなと思いました。花植え楽しかったです！ 

（２／２４花植えボランティア） 

 

〇私は、福まねきボランティアに参加して、森林の重要性や一生懸命守るために頑張っている人がいることを初め

て知りました。ボランティアの大切さなどを色んな人に伝えたいです！ 

（２／２６花見が浜松林「植樹祭」） 
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行きたい 

学校 
帰りたい 

家庭 
住みたい 

地域 

           弁当の日      １２月８日（水） 

 
●本年度は、目的にそった内容の弁当を作ることを大切にして実施しました。 

 

・1年生 「栄養のバランスを考えたおにぎり弁当」 

・２年生 「旬の食材を使った食生活の課題を克服する弁当」 

・３年生 「地域の食材を使った家族のために感謝を込めた弁当」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○【 生徒 】弁当の日を通して、日頃作ってくれている人などに感謝の気持ちを持てるようにしたいと思いました。 

【保護者】朝早く起きて、一生懸命作ってくれたので良かったです。 

 

○【 生徒 】お母さんの日頃の苦労がわかりました。これからも、もっと料理をつくっていきたいなと思いました。 

【保護者】頑張って作っていましたね。これからも、いっぱい作ってみてください。 

 

福まねき年賀状大作戦 
 

●募金活動  １２月６日（月）、７日（火）、８日（水）、９日（木） 

福間中学校・福間小学校・福間南小学校の３校で行いました。 

募金総額 計 １１７,３１６円 

 

 

●津屋崎中にも呼びかけて 

オンライン会議を行い、 

福津市３中学校共通の 

取り組みにしました。 

 

 

●日頃お世話になっている 

「見まもり隊」の方々にも、 

感謝の気持ちをこめて 

年賀状を出しました。 

出した年賀状     返事をいただきました 

mailto:fukumaj-teach@salsa.ocn.jp

